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元朗區議會社區事務委員會  

2023 年第一次會議記錄  

 

日  期：2023 年 1 月 10 日（星期二）  

 

時  間：下午 2 時 30 分至 3 時 30 分  

 

地  點：元朗橋樂坊二號元朗政府合署十三樓元朗區議會會議廳  

 

出席者   出席時間  離席時間  

主  席︰  文富穩議員 , BBS 會議開始  會議結束  

委  員︰  程振明議員  會議開始  下午 2:55 

 黎永添議員  會議開始  會議結束  

 沈豪傑議員 , BBS, JP 會議開始  會議結束  

 鄧志強議員  會議開始  會議結束  

 鄧賀年議員 , MH 會議開始  會議結束  

 鄧家良議員 , MH 會議開始  會議結束  

 鄧瑞民議員  會議開始  會議結束  

 鄧鎔耀議員  會議開始  會議結束  

    

 

秘   書：  余卓賢先生  元朗民政事務處行政主任（區議會）六  

 

列席者   

 柯麗琴女士  元朗民政事務處高級聯絡主任（3）  

 楊碧鳳女士  社會福利署元朗區助理福利專員 1 

 劉鴻燕女士  香港警務處元朗警區警民關係主任  

楊鐵漢先生  香港警務處元朗警區助理警民關係主任（社區事務）  

 余小梨女士  教育局高級學校發展主任(元朗)1 

 蕭綺薇女士  房屋署副房屋事務經理(天恒)(2) 

  

 議程第四項   

 胡仰基先生  醫務衞生局基層醫療健康辦事處地區康健中心總監  

 戴兆群醫生  博愛醫院醫護總監  

 杜健瑩女士  元朗地區康健中心執行總監  

 

 

缺席者  

 

 鄧勵東議員  （因事請假）  

 

 

*     *     *     *     * 

會議記錄於 14.3.2023 獲得通過，無須修訂。
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歡迎詞  

 

元朗區議會主席沈豪傑議員歡迎各位委員出席社區事務委員會

（社委會） 2023 年第一次會議。因應 2019 冠狀病毒病疫情發展，為減低

病毒在社區傳播的風險，與會人士進入或身處區議會場地時，必須配合區

議會秘書處實施的各項防疫措施。  

 

2.  沈豪傑議員表示，由於社委會前主席文美桂議員已離世，而社委

會副主席的職位亦懸空，因此委員須於是次會議選出社委會主席及副主

席。而他會以元朗區議會主席身份主持會議，直至社委會選出主席及副主

席為止。  

 

 

議程一：選舉社區事務委員會主席及副主席                                       

3.  沈豪傑議員表示，社委會主席及副主席的選舉會根據《區議會條

例》（第 547章）附表 5所載的規定及「元朗區議會轄下委員會主席及副主

席的選舉程序」進行。秘書處已於 2022年 12月 28日向各委員發出相關選舉

資料，並於同日開始接受社委會主席及副主席提名。他續問秘書處有否收

到提名。  

 

4.  秘書表示截至是次會議開始前，共收到一份社委會主席的提名表

格：  

 

(1) 文富穩議員獲提名擔任社委會主席，提名人為沈豪傑議員，附議

人為程振明議員及鄧志強議員。  

 

5.  沈豪傑議員詢問其他委員有否即場提名。由於沒有其他委員作出

提名，他宣布社委會主席及副主席的提名期就此結束。  

 

6.  由於只有一名候選人競選社委會主席，沈豪傑議員宣布文富穩議

員當選為社委會主席。至於副主席一職，由於截至提名期結束都沒有收到

提名，他宣佈社委會副主席一職暫時懸空。如委員日後欲就副主席一職作

出提名，可向社委會主席或秘書處提出，以作出適當跟進。  

 

 

（會議交由新任社委會主席文富穩議員主持。）  
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議程二：通過會議議程                                        

7.  主席宣布通過是次會議議程。  

 

 

議程三：通過 2022 年第五次會議記錄                              

8.  委員一致通過上述會議記錄。  

 

 

議程四：元朗地區康健中心服務簡介                                     

       （社委會文件 2023／第 1 號）                            

9.  主席歡迎醫務衞生局 (醫衞局 )基層醫療健康辦事處地區康健中心

總監胡仰基先生、博愛醫院醫護總監戴兆群醫生及元朗康健中心執行總監

杜健瑩女士出席會議。  

 

10.  元朗地區康健中心執行總監杜健瑩女士就元朗地區康健中心的服

務進行簡介。  

 

11.  經討論後，委員的意見及查詢摘錄如下：  

(1)  認為元朗地區康健中心的主中心現設於天水圍北，不便於元朗巿

及六鄉居民前往，故建議醫衞局考慮將主中心改設於元朗市中心； 

 

(2)  認為元龍街擬議興建的資助出售房屋的位置便利，建議醫衞局爭

取於該用地設立元朗區康健中心主中心；  

 

(3)  查詢元朗地區康健中心醫護人員的招募進度；  

 

(4)  建議醫衞局及康健中心未來可透過與元朗區關愛隊及元朗區議會

合作，加強宣傳及擴展社區網絡，讓市民了解康健中心的服務；

及  

 

(5)  表示元朗區幅員遼闊，認為地區康健中心的外展服務十分重要，

以惠及更多鄉郊市民及長者；並查詢現時流動服務車的數量。  

 

12.  醫衞局胡仰基先生及元朗地區康健中心杜健瑩女士的綜合回應如

下：  

 

(1)  表示由於天水圍康健中心主中心已投入服務，現時先集中聯絡天

水圍區的醫護人員。計劃在元朗區附屬中心落成前與更多元朗區

內醫生接洽，並將會陸續與二十八名西醫及十四名中醫簽署合作； 
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(2)  儘管醫衞局希望於元朗市中心設立主中心，惟醫衞局在過往一年

多仍未能在元朗巿中心物色合適場地，故決定租用天水圍北現址

作為過渡，並備悉委員提出於元龍街擬議資助出售房屋選址設立

主中心的建議；  

 

(3)  表示元朗地區康健中心目前只有一輛流動服務車 (5.5 噸貨車 )。為

加強外展服務，元朗地區康健中心正考慮增設輕型貨車作流動服

務車，將外展服務伸展至六鄉各處，並會探討增設接送居民來回

康健中心的交通服務。另外，元朗地區康健中心亦計劃與鄉事委

員會合作，為六鄉居民提供會員登記及健康評估。如有需要，會

轉介網絡醫生跟進；及  

 

(4)  表示未來會與地區關愛隊、元朗區議會及各屋邨互助委員會 (互委

會 )緊密合作以擴大社區網絡。  

 

13.  元朗民政事務處柯麗琴女士補充，民政事務總署轄下「互助委員

會計劃」的互委會已於 2022 年 12 月 31 日或之前解散。因此，建議康健中

心亦考慮聯絡各地區團體、居民組織或房屋署以協助推廣。  

 

14.  主席總結，希望元朗地區康健中心能夠爭取於元龍街擬議資助出

售房屋選址增設主中心，並增加流動服務車的數量及加強地區宣傳工作。  

 

 

議程五：其他事項                                            

15.  黎永添議員建議教育局投放更多資源予鄉村學校，以提升鄉村學

校的辦學成果。教育局余小梨女士備悉委員的意見。  

 

16.  餘無別事，會議於下午 3 時 30 分結束。  

 

 

 

元朗區議會秘書處  

2023 年 2 月  

 




